



千歳市立祝梅小学校 学校だより

夢をもち 主体的に 行動する子を育む

～言葉&思いやり&健康～

祝梅

『すくすく のびのび』

令和3年10月29日発行

第8号

みとめ合い まなび合い たかめ合い きたえ合う 祝梅っ子



良いところは何か？ ～心の引き出し～

千歳市立祝梅小学校 校長 橋本 由美

季節は、秋から冬へと一歩一歩近づいています。10月23日には、学習発表会を開催することができました。感染症対策から、「密にならない、大声を出さない、使った道具を消毒する」等、細心の注意を払いながら練習を行ってきました。担任は、一人一人の子を輝かせる場面をつくるために、試行錯誤の毎日でした。学年の目標に向けて、子ども達が心ひとつにして学ぶことができた発表会でした。

保護者の皆様には、お子さんの健康管理や観覧について、ご理解ご協力をしていただきありがとうございました。

皆さんは、「あなたの良いところは？」と聞かれたときに、すぐに応えられますか。自分以外の人から、「いいね。助かったよ。」等と言われて気が付くことがあります。この気付きが、自己肯定感を高め、次の意欲につながるきっかけになります。

学校では、「〇〇さんの発表の〇〇がいいです。」等と、互いに評価する場面があります。友達の発表の良いところを見つけ伝えられることが、自分もそうなりたいという学びになります。相手から「ありがとう」とお礼を言われることで、自分の良さや役に立つ行動に気が付きます。いずれも人の中にいることで、体験できる喜びです。

もちろん、毎日の生活の中で嫌なことや悔しかったこともあります。それ以上に、子ども達には、「ほめられて嬉しかったこと」を、心の引き出しにためてほしいと思います。



校舎裏側の紅葉 2021. 10. 27

ご家庭では、お子さんの目を見て「〇〇がよかったよ」と、伝えてあげてください。よくないことや本当によいと思わないことを無理にほめることは、成長を妨げます。ほめるときには、いつも真剣に愛情をもって伝えてほしいと思います。

「校長先生、学習発表会の練習を見て、拍手をしてくれてありがとうございました。」と言ってくれた子がいます。その日は、一日じゅう心がポッと温かくなりました。私も、子ども達からの言葉に励まされ、エネルギーをもらっています。

学校・地域の宝物は、未来に向かって成長する子ども達です。『夢をもち 主体的に行動する子』を育むために、学校教育を推進してまいります。

待ちに待った遠足です！

10月1日(金)は、本校の遠足を実施しました。もともとは5月に実施予定のものでしたが、緊急事態宣言が発出され延期したものでした。当日は前日からの雨模様がとても心配されましたが、朝から澄み渡る青空が広がり、絶好の遠足日和となりました。



1、2年生は、「アンカレジパーク」まで行きました。ここは、自然がいっぱい、魅力的な遊具がいっぱいで、遊ぶ時間が足りなくなるほどでした！



3・4年生は、低学年より少し遠い「遺跡公園」まで行きました。どこまでも続く芝生に、子ども達も気持ちの高まりが抑えられなかったかもしれません！



5・6年生は、なんとあんなに遠い青葉公園まで行きました。5・6年生全員で巨大ハンカチ落としに挑戦しました。その結果は……



今年も学習発表会を実施しました！

コロナ禍は変わりませんでしたが、様々な感染対策を施すことで、今年も学習発表会を実施することができました。2年ぶりの子供達の発表を保護者の皆様に見ていただきました。



1年 はじめのこぼれ
やくそく



2年 ちびっこサーカス団
～祝梅小公演～



3年 きつつきの商売



4年 祝梅オリンピック
2021



5年 ルパン5世
失われたこびん



6年 祝梅笑点



コロナ禍の中、計画段階で、一体何ができるのかをじっくり考えて、演目を決めました。こんな状況でも、子ども達が生き生きとする発表をお見せすることができました。

あさがお音楽隊

秋の環境整備作業を実施しました

27日(水)、PTA役員さん、保護者の皆さんにお集まり頂き、秋の環境整備作業を行いました。前日までの大雨に心配しましたが、当日は晴れ、暖かい天気になりました。また、この日は、同じ時間帯に1～3年生の子ども達が校舎外清掃に取り組みました。秋まで子ども達の目を楽しませてくれた花々や木々達に感謝の気持ちを抱きながら、落ち葉拾いやプランターの片付け等、冬支度を行いました。平日のお忙しい中、お手伝いを頂いたPTA役員さん、保護者の皆様に感謝いたします。ありがとうございました。



サケの採卵体験に行ってきました

3年生は、10月7日(木)に「サケのふるさと千歳水族館」に行ってきました。そこでサケの採卵体験に参加し、サケの受精卵を頂いてくるためでした。本校では、サケのふるさと千歳水族館のご協力を得ながら、なんと平成5年から「サケの飼育活動」に取り組んでいます。今年もサケの一生や命の大切さのお話、採卵や受精の体験をすることができました。現在、1階ホールに運ばれた受精卵を3年生と環境委員が毎日「飼育観察」しています。サケの飼育活動を通して、命の尊さ、自然の恵みのありがたさなどを学びます



じっくりステージがスタート!

本校では、1年間を4つのステージに区切り、四期ごとにめあてを設定、反省することで次につなげ、子ども達の自己を意識した生活態度を養うようにしています。学習発表会が終わり、今はちょうど3つ目の「じっくりステージ」に入ったところです。このステージは、前期を振り返って、自分を見つめじっくり取り組む時期です。学習面や生活面での前期の反省を生かし、計画的に取り組みを進めていきます。

11月の予定

日	曜	学校行事	心の相談員	スクールカウンセラー
1	月	読書月間(～30日) 宿泊学習(5年)		
2	火	宿泊学習(5年)	○ 9:30～14:00	
3	水	文化の日		
4	木	参観日(5校時1・2年 6校時4・6年)		○ 9:00～12:00
5	金	ALT 参観日(5校時あさがお 6校時3・5年) 口座再振替日	○ 9:30～14:00	
6	土			
7	日			
8	月	委員会② 代表委 定例作品展④ P)古紙回収日③ 5・6年生定期テストオリエンテーション		
9	火	社会見学(2年)	○ 9:30～14:00	
10	水	フッ化物洗口 P)第3回運営委員会・役員会		
11	木	社会見学(4年)	○ 9:30～14:00	
12	金	ALT 福祉体験学習(3年)		
13	土	土曜授業日② ※11:10下校		
14	日			
15	月	委員会③		
16	火		○ 9:30～14:00	
17	水	フッ化物洗口		
18	木	自然体験学習(6年・サケトバ)		○ 9:00～12:00
19	金	午前授業(給食あり) ALT	○ 9:30～14:00	
20	土			
21	日			
22	月	あいさつ週間(～26) ALT 口座振替日		
23	火	勤労感謝の日		
24	水	福祉体験(4年) フッ化物洗口なし パステル3年樋勝さん 中馬さん	○ 9:30～14:00	
25	木	5時間授業 個人懇談①		
26	金	5時間授業 個人懇談② ALT 昼休み清掃		
27	土			
28	日			
29	月	5時間授業 個人懇談③		
30	火	5時間授業 個人懇談④ 昼休み清掃 5・6年生定期テスト		

